

L'ex-prof de mécanique embauché des élèves

C'est une de ces belles histoires qui mettent du baume au cœur en temps de crise. A 41 ans, M'Hamed Fadil, l'ex-prof de mécanique vient d'ouvrir son deuxième garage Citroën, à Aubervilliers, grâce au soutien de l'association Plaine Commune Initiative, présidée par Edouard de Penguinny. Et il embauche désormais les élèves de son ancien établissement scolaire, le lycée Jean-Pierre-Timbaud, à Aubervilliers.

« En principe, j'aurai dû continuer à enseigner la mécanique, sourit M'Hamed qui habite à Montfermeil. Mais je ne supportais plus de voir les élèves que je formais se retrouver au chômage. Sans une première expérience, il est très difficile pour ces jeunes issus de la banlieue, sans réseaux, d'intégrer une entreprise. C'est comme ça que j'ai eu l'idée de lancer cette société, pour les aider ». En 2006, c'est le grand saut. Il démissionne de l'enseignement puis ouvre, avec le soutien de Plaine Commune Initiatives, une succursale de Citroën rue de la Commune-de-Paris, à Aubervilliers. L'association accepte de lui prêter 10 000 € à taux zéro et elle lui propose surtout un suivi personnalisé. « Depuis, je bénéficie des conseils d'un ancien de l'automobile, Didier Borrel, qui dirigeait cinq succursales d'Opel dans le Val-d'Oise », explique M'Hamed Fadil. Ce soutien, bénévole, a été essentiel. Pour mon deuxième garage, l'association m'a prêté 15 000 € ».



Aubervilliers, le 12 avril. M'Hamed Fadil vient d'ouvrir un deuxième garage, où travailleront des élèves de Jean-Pierre-Timbaud, le lycée où il enseignait. (LP/M.P.)

Fidèle à ses engagements, M'Hamed Fadil recrute ses employés parmi les élèves de son ancien lycée. Kévin, 19 ans, est le dernier embauché. « M. Fadil était au lycée le jour de la remise des diplômes du bac pro, raconte le jeune homme. Je suis allé le voir, on a discuté et peu après il m'a embauché en contrat d'avenir, ce qui va me permettre de bénéficier de formations.

C'est une vraie chance ». Recruté lui aussi dans le cadre d'un emploi aidé il y a deux ans, Tatar, 21 ans, est aujourd'hui en CDI. « Sans M. Fadil, je chercherais encore du travail ! estime ce jeune garçon. J'ai beaucoup d'amis qui galèrent. Sans expérience, personne ne t'embauche. Pourtant, il faut bien commencer... »

NATHALIE PERRIER

Six salariés et peut-être bientôt dix

Et Didier Borrel continuera de le suivre. A 72 ans, ce membre de l'association « Entente entre générations pour l'entreprise et l'emploi », épaulé chaque année une vingtaine de patrons : « Sur 100 créations, la moitié ne passe pas la 2^e année. Grâce à nos actions, nous parvenons à un coefficient de 87 % ». M'Hamed Fadil a profité à plein de ces conseils. Son petit garage, qui ne comptait que trois personnes en 2006 — « Moi, ma sœur comptable

36 entreprises aidées en 2012

Depuis près de dix ans, Plaine Commune Initiatives soutient la création d'entreprise. Après examen des dossiers, elle octroie au porteur de projet un prêt d'honneur à taux 0 %, sans demande de garantie personnelle et met en place un suivi personnalisé. En 2012, sur le territoire de Plaine commune, 36 entreprises ont bénéficié de ces